



# クラス通信

木田幼稚園

ほし組 令和元年10月号

朝晩は冷え込み長袖を着て登園するお子さんも増え、金木犀の香りが漂い一気に秋らしくなりました。「秋探しをしてみよう！」という教師の声掛けにより「赤とんぼがたくさん飛んでいるよ」「どんぐりころころ～どんぐり見つけたよ」とたくさんの秋を見つけました。園庭、ビオトープにて自然を体感し解放感を味わいながら毎日を過ごしています。これから寒さも厳しくなり体調を崩しやすい時期になります。うがい手洗いを励行し、家庭でも体調管理に努めてください。

## ☆造形月間

今月は造形月間、様々な造形遊びを行いました。縦割り造形活動では異年齢のお子さん達と「ぬたくり 小箱 ダンボールあそび」を楽しく取り組みました。ぬたくり遊びでは75cm×100cmの大きな白い模造紙にローラーで線路を描き周りに電車を描くなど自由に描きました。

ダンボールあそびでは友達と協力してテープでつなげ大きな家を作ったり小箱あそびではテーマを決めず自由に組み合わせました。「車、家、動物」など組み立てては壊し組み立てては壊し新しい発想を生み出しました。

その他、学園まつりに向けて年長ならではの「お茶のおけいこ・陶芸・書写文字指導・木工製作・手作り絵本・壁面製作・小箱製作」の活動を行いました。お子さん達が1番楽しみにしていた陶芸活動は3日(木)に専任講師、上赤正文先生(元美和中学校長)に指導をしていただきました。長方形の土粘土“たたら”から4種類の型を選び粘土ベラで切り抜き、淵を指でなぞる…といった作業を行いました。土粘土独特の匂い、感触、色を五感で感じながら取り組みました。

「僕は絶対このお皿でおやつを食べるんだ！」  
「大好きな白色にしよう！」と仕上がりを楽しみにしながら取り組みました。初めての体験で試行錯誤しながら世界に1つしかない素敵なお皿が完成しました。



木工製作では釘の試し打ちから始まり真っ直ぐ釘を打つことに「なかなか真っ直ぐ打てないね」と悪戦苦闘していました。テーマは「乗り物」で救難飛行機やはしご車など多くの乗り物を製作しました。

当日、ほし組では1学期から取り組んでいる書写文字指導コンクールでいただいた賞状、メダルを掲示します。(全員が受賞できました) 特別講師の松井先生のご指導を基にして日々積み重ねている「ながさわ式の書写文字指導」のお帳面をぜひご覧ください。「手作り

絵本」と一緒に展示してあります。この2つの作品は実際に手に取ってご覧ください。（\*注意、作品は必ず元の場所にお返し下さい）

では、27日の学園まつりを楽しみに！

### ☆親子遠足 「東山動植物園」

4日(金)に東山動物園に出かけました。台風も心配されましたがお子さんたちの願いが通じ絶好の遠足日和となりました。クラス全体での動物園見学、みんなで一つのシートでおしゃべりをしながらの昼食でした。

親子の自由見学では「私は絶対ぺんぎんを見たい!」「象ってどのくらい大きいのかな?」とお子さん自らマップを広げ、楽しそうにはじける笑顔で園内散策をしました。

### ☆食育実践活動 「芋ほり」

9日(水)に園の「すくすく菜園」でお芋ほりを行いました。「金時と紅あずま、大きくなっているかな?」「お家でお芋パーティーするよ!」とお子さんたちは当日をととても楽しみにしていました。

芋ほりが始まると「なかなか出てこないなあ」「3つも見つけたよ!」と大興奮なお子さんたち。たくさんのお芋を見て大喜びでした。そして、採れたてのさつま芋をバーミキュラでふかし芋にしてみんなで一緒に食べました。

苗植えから水やり、収穫を通して「食育」の大切さを感じることができた1日でした。

### ☆親子交通安全教室

10日(木)に愛知県津島警察署 石巻巡查部長をお招きして親子交通安全教室を行いました。交通ルールについての説明や横断歩道の渡り方などを教えていただきました。横断の際は「右・左・右」を確認してからわたること、手を挙げる意味をお子さんなりに理解し楽しく学ぶことができました。「パトカーの色はなぜ白色と黒色なのか」「パトカーについている王冠マークは何を意味するのか」などたくさんの質問に答えていただきお子さんたちも興味津々で聞いていました。また実際にパトカーの試乗、制服を着せていただくなど貴重な体験をし「パトカーってカッコいいね」と喜びの声が聞こえてきました。



また、横断歩道の歩き方は参加された保護者の皆様とお子さんで行いました。保護者の皆様には貴重な体験になったと思います。ご家庭でも安全に気を付けてお過ごし下さい。



# クラス通信

木田幼稚園

ぺんぎん組 令和元年10月号

日中はまだ強い日差しを感じる日もありますが、暦の上では霜降(そうこう)も過ぎ、日ごとに秋冷が増していきます。9月の体育月間を終え、10月は学園まつりに向けた造形月間でした。壁面製作、小箱製作、木工製作等の製作活動に楽しく取り組みました。

また、縦割り保育で行なった造形活動(小箱あそび・ダンボールあそび・ぬたくりあそび)はぺんぎん組だけではなく他学年のお友達との関わりの中でこれまで知らなかった造形技法を教わったり、手助けしたりしながら共に製作活動を楽しみました。

学園まつりではお子さんと共に素敵な作品をお楽しみください。

## ☆造形月間

今月は造形月間でした。ストロー、スプーン、モール、ボタン等の様々な素材を使い「力太郎」をテーマに、登場する力太郎、化け物、お姫様を自分たちで選び、壁面製作を行いました。特徴に合わせて想像力を膨らませながら「力太郎の腕には力こぶをつくる」「化け物の毛は毛糸にしようかな」と教師や友達と相談しながら作りました。

木工遊びは、釘を金づちで打つ作業から始めました。初回は、釘を支えながら金づちを扱う事が難しく苦戦しましたが2回目からはコツをつかみ、自分達で取り組めるようになりました。テーマは「僕の家、私の家」、一人ひとりがオリジナルの素敵なお家が完成しました。



## ☆親子遠足「東山動植物園」

10月4日(金)、親子遠足で「東山動植物園」に出掛けました。バスの中では、バスガイドさんによる動物クイズやなぞなぞで盛り上がり、お子さん達はクイズの答えを一生懸命考えて、分かった子は大きな声で答えていました。

今年は到着後にクラス毎で動物見学をし、その後、年長・年中組と合同で芝生にシートをひいて楽しい会話を皆で楽しみながら昼食をいただきました。その後、各ご家族に別れ自由に動物園を散策し、とても楽しい1日を過ごす事ができました。

## ☆親子安全教室

10月10日（木）、愛知県津島警察署、石巻巡査部長に来園していただき、「横断歩道の渡り方・信号機の説明・パトカー」について学びました。石巻巡査より「歩行者信号の点滅は、赤と同じ。渡ってはいけません」という指導をしていただくと保護者の方からは「今まで走って渡ってしまっていた」という声も聞かれました。

お子さん達からは「家に帰ったらお父さんにも教えてあげる」「これからは右・左・右をよく見て横断歩道を渡る」という声が聞かれました。

## ☆芋掘り（食育実践活動）

10月9日（水）、幼稚園のすくすく菜園で大事に育てた芋を掘りました。

この芋は5月にお子さん達の手でさつま芋（紅あずま、金時）の苗を植え、水やり、草とり、観察をしながら大切に育ててきました。当日は、「なかなかお芋が出てこないなあ」と苦戦しながらも一生懸命畑を掘り、大きなお芋を沢山とることができました。

収穫後は、バーミキュラで蒸したさつま芋をみんなで食べました。お子さん達からは「甘くておいしいね」「もう食べちゃったよ」という興奮した声がいっぱい聞こえてきました。

これからもすくすく菜園で「食の大切さ」をお子さん達と学んでいきます。





# クラス通信

木田幼稚園

りす組 令和元年10月号

さわやかな秋風にのって、金木犀の甘い香りが感じられるこの頃、9月の体育あそび月間にかわり10月は学園祭に向けた造形月間でした。お子さんたちは縦割り造形活動で小箱あそび・段ボールあそび・ぬたくりあそびをクラスのお友達のほか、異年齢のお友達とも楽しんで活動を行っていました。異年齢での活動ということもあり、りす組のお友達はお兄ちゃん・お姉ちゃんからは新しい遊び方を教えてもらったり、小さいお組のお友達とはお片付けを手伝ってあげたりなど異年齢ならではのお子さん同士の関わりに触れることが出来ました。また、10月は親子遠足で東山動植物に行ったり、芋ほり・親子安全教室など様々な行事がありました。あつという間に暑さの厳しい夏から段々と寒さが厳しくなってくるので手洗い・うがいを徹底していきます。ご家庭ではハンカチ・ティッシュの持ち忘れがないよう確認の程お願いいたします。

## ☆造形月間 学園まつり

今月は造形月間でした。異年齢で行う縦割りの造形活動では、「小箱あそび・ダンボールあそび・ぬたくりあそび」の3つのコーナーでストロー、スプーン、モール、小箱など様々な素材、色々な種類の大きさの段ボール、ローラー、筆、ペン、絵具を用意しました。

異年齢での取り組みの中で年長、年中組のお友達からはいろいろな素材の選び方や遊び方に刺激を受けました。「小箱あそび」では大・中・小の小箱のほかに紙コップや牛乳パック・ストロー・ボタンを使い組み合わせ合わせて動物を造ったり、誰が一番高い建物を建てられるかを楽しみました。「ダンボールあそび」では大型段ボールを使い、大きな家を造ったり、迷路を作り全員が遊びを楽しみました。「ぬたくりあそび」は、ローラーやスタンプ・クレパス等を使い横1m×縦75cmの大きな白色の模造紙を使い、自分たちの好きな乗り物や食べ物をたくさん描きました。年少組のみの活動としては小麦粉粘土を使い、「お菓子作り」を行いました。お子さん達は「何ケーキにしようかな？」などと何を作るのか真剣に考えて作品作りに没頭している様子でした。

学園まつり当日には1学期から取り組んできた特別講師、松井先生から指導を受け、りす組全員が受賞できた賞状とメダル、そしてこの全国かきかた・ひらがなコンクールの出品作品(写し)が展示してあります。ぜひご覧ください。



また、この園独自に作り上げた「ながさわ式書写・文字指導」のこれまでの経過もあわせてご覧ください。今回は行った文字の中から「つ」「く」の2文字をご覧ください。

## ☆芋掘り（食育実践活動）

10月9日(水)、芋ほりを行いました。お子さんたちは「紅あずま・金時のどっちのお芋が採れるかな?」「大きなお芋がとれるといいな」と、お芋を採るのを楽しみにしていました。スコップと手でお芋が傷つかないように慎重に土をどかしていくとたくさんのお芋を採ることができました。お子さんたちは教師や友達に「こんなに大きなお芋が採れたんだよ!」「僕のお芋はハートの形になってるよ」などとお芋が採れたことをとても喜んでくれました。その後、お芋をバーミキュラでふかして「ふかし芋」にして食しました。「甘くておいしいね」「まだ食べたいな」と感動一杯の一日でした。



## ☆親子交通安全教室

10月10日(金)、愛知県津島警察署、石巻巡査部長に来ていただき、「信号機について」「横断歩道の渡り方」を教えていただきました。その他にパトカーの色や車内の仕組みも教えていただき、お子さんたちは本物パトカーに興味深々の様子でした。

この活動は保護者が「安全の方法」を知る事がねらいになります。小さな命をしっかりと守れる様に保護者の皆様には「交通安全」を心がけて下さい。



# クラス通信

木田幼稚園

きりん組 令和元年10月号

彼岸を過ぎても暑い日が続いていましたが、心地よい風や空の雲もすっかり秋になりました。イワシ雲にヒツジ雲…お子さん達は園庭で見上げたまっ青な空に浮かぶ様々な雲を指差し「あの雲、長いね～！電車みたい！」「誰が描いてるの？」「先生、お魚がいっぱい並んでるよ」と感性豊かなお子さん達にとっては、秋空も素敵な水族館や美術館になってしまう様です。2学期も半ばとなり、お子さん達それぞれの語彙が増え会話や遊びが楽しくて仕方がない様子です。1年中で1番過ごしやすいこの時期は、お子さん達にとっても何事にも意欲的に取り組みやすい「実りの時期」です。学園祭りという大きな行事を経験し、またひとつ大きく成長したお子さん達です。

## ☆親子遠足

10月4日(金)お子さん達が楽しみにしていた親子遠足が行われました。前日までお天気が心配されていましたが、当日には雨も上がり秋晴れの中、皆で動物園に出かける事ができました。「大きいバスに乗るんだよね」「私、カバさん見るの」「きりん組のきりんさんいる？」と期待いっばいで会話したり長い道のりを一生懸命歩いたり、教師やお友達と動物の観察したり…と他学年の親子、お友達、教師とも触れ合い楽しい1日を過ごしました。

## ☆芋ほり(食育実践活動)

「お芋大きくなったかな？」「どこに、お芋入ってるの？」と初夏の苗植えから定期的にくすくす菜園に出かけ観察や水やりを続けてきた「さつまいも」が今月収穫の時を迎え10月9日(水)に「芋ほり」を行いました。「出てこない～！」「わぁ！大きい！」「葉っぱやお土の匂いがするね」と採れたての芋の香りや色、形、葉やつるに目を丸くしたり喜びを表したり、大興奮!!収穫後はバーミキュラ(無水鍋)でふかし芋にし園庭にて皆でおいしくいただきました。当園では年間を通して苗植えから食するまでを一連の流れとして体験し学んでいます。五感を使って体験する食育実践活動はお子さん達が大好きな活動です。



## ☆親子交通安全教室

10月10日(木)に親子交通安全教室が行われ、津島警察署より巡査部長石巻さんに来園していただき交通ルールを学びました。今年度は在園児の保護者の方々の参加もあり「信号は何色があるかな？」「何色が止まれ？」「右見て、左見て、もう一度右見て…」と親子、又は、参加保護者と他のお子さんのペアで楽しく体験しながら学ぶ事ができました。パトカーの見学では、「上に赤いくるくるが動いてるよ」「怖いの？」とワクワクドキドキの表情で興味深く集中し説明を聞いていました。普段、中々出来ない貴重な体験を通してお子さんなりに学んだ1日でした。



## ☆学園まつり

今月は造形月間として様々な造形あそびをしました。異年齢との縦割り造形活動では、お兄さんお姉さんの模倣を通して道具の扱い方、素材の使い方、遊びの展開を覚えながら楽しく取り組む姿が見られました。大きな紙に絵描く「ぬりたくりあそび」では、絵の具をつけた筆、ハケ、ローラーでダイナミックに表現したり「ダンボールあそび」では、皆でダンボールをつなげたり、開けたりしてお家や電車を作ったりと、創作意欲があふれた活動に毎回お子さん達の沢山の笑顔が見られました。学園まつり展示・絵画2作品の掌、指を使って表現するフィンガーペインティングでの「あおむし」、筆でのびのび描いた「ひまわり」は、絵画専任講師の島先生のご指導の下描きました。又、遠足で行った動物園での思い出を語りながら小箱で作ったかわいい動物達。どの作品も、それぞれが今、この時期だけにしか表現できない想像力個性あふれた「世界に1つだけの素敵な作品」となりました。

